

DOR HELIBERT OF THE PROPERTY O

La oposición, desesperada, ridícula y sin propuestas; compromisos de campaña están muy avanzados

LEOBARDO HERNÁNDEZ

Pardo celebró que hay un avance considerable en los 100 proyectos prometidos durante su campaña electoral; en tanto, señaló que la oposición sigue perdiendo adeptos al no tener una propuesta de nación y hacer el ridículo con fakenews y llamados a la violencia.

Pág. 4

Transformación de la UAEM es inminente: Martha Zarza Salma Hayek y Sheinbaum hablan sobre transformar a México en una potencia cinematográfica



LEOBARDO HERNÁNDEZ

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló que en reunión con Salma Hayek, a quien reconoció como "una mujer que quiere mucho a México y a su estado, a Veracruz", conversaron sobre formular un proyecto para hacer del país una potencia cinematográfica mundial.

Ha respondido el gobierno a peticiones de transportistas y agricultores: lcela Rodríguez



Al Congreso de la Unión, propuesta de RM para utilizar FAIS en bacheos



Ponte Croquet@ y dona comida y abrigo para michis y lomitos rescatados en el Edomex





- PresidentA CSP con 75.2% de aprobación ciudadana.
- Disminuye 16% acoso sexual.
- l Más agua en Toluca: RMB.

ia en ioiuca; rivid. Pág. 4

Transportistas
niegan que
bloqueos en
accesos a la
CDMX tengan
fines partidistas



Líder vinculado con criminales usa protestas transportistas para blindarse ante la ley



Implementan pago digital de infracciones con reforma al reglamento de tránsito en Edomex



■ MARTHA ROMERO osa Icela Rodríguez Velázquez, titular de la Secretaría de Gobernación, señaló que algunos líderes tras los bloqueos de este lunes en diversos puntos del país tienen pasado en el PRI, PAN y PRD, trayectoria política que podría explicar su negativa a avanzar en los acuerdos planteados por el gobierno

En conferencia de prensa, informó que no hay motivo para realizar bloqueos carreteros como los que se llevaron a cabo el día de hoy porque han mantenido no sólo reuniones sino también mesas de diálogo para atender las peticiones de los productores agrícolas, mismo que ha estado permanentemente abierto y existe plena disposición para abordar los planteamientos de los sectores agrícola y transportista.

En el caso del sector agrícola, indicó que la Ley de Aguas no ha sido aprobada y el debate continúa en el Congreso de la Unión, además de que se están realizando foros para garantizar la participación de todos los sectores. Además de que en las últimas semanas se han realizado más de 200 reuniones entre la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural con productores agrícolas.

Sobre los transportistas, Rodríguez Velázquez añadió que actualmente se llevan a cabo mesas de trabajo que se mantienen desde hace

Director General Esteban Rivera Rivera

> Subdirector editorial Hernández Sánchez

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Martes 25 de noviembre de 2025, Año 26, No. 7404
Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autori-zación. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respettuoso del criterio de sus pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apegarse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable: Esteban Rivera Rivera

Portal Liberación es una publicación de Portal Liberación es una publicación de Esteban Rivera Rivera. Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional Medio Certificado ante Padron Nacional de Medios (htp://pnmi. segob. gob. mx/ PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&me-dio=3) Circulación y Cobertura certificadas sor : Asociación Interactiva para el Desarroll Productivo A.C

Ha respondido el gobierno a peticiones de transportistas y agricultores: Icela Rodríguez



varios meses con la Guardia Nacional y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes con el objetivo de garantizar la seguridad en carreteras, la integridad de las personas transportistas y la

protección de sus trayectos y mercancías en todo el país.

Reiteró que no hay motivo para las movilizaciones y mucho menos para los bloqueos que afectan a la ciudadanía en distintos puntos del

Implementan pago digital de infracciones con reforma al reglamento de tránsito en Edomex

on la puesta en operación este 25 de noviembre de la reforma al Reglamento de Tránsito en la entidad, las Secretarías de Seguridad y Finanzas informó sobre los métodos de pago de infracciones, así como el 50% de descuento para quienes liquiden dentro de los 15 días hábiles a partir de la fecha en la que se emita o notifique la multa.

En vías primarias cuando las agentes de tránsito expidan la falta, entregarán al ciudadano el original de la misma para proceder al pago, el cual podrá realizarse a través de los establecimientos autorizados por la Secretaría de Finanzas publicados en su página, o bien, en el sitio web https://infracciones. ssedomex.gob.mx, el cual será habilitado a partir de mañana.

Respecto a las infracciones que derivan de equipos o sistemas

tecnológicos por invasión del carril confinado y exceso de velocidad en el carril contiguo del Mexibús, se contará con un descuento del 50% dentro de los 15 días hábiles siguientes, a partir de la fecha en que la infracción haya sido notificada en el domicilio de la persona que se encuentra registrada como propietaria en el registro público vehicular correspondiente.

Otra cuestión a considerar es que, cuando un vehículo tenga placas que no sean del Estado de México las agentes de tránsito están facultadas para retener la tarjeta de circulación, licencia del conductor o la placa, como una medida que garantice el pago.

Finalmente, dichos documentos podrán ser recuperados en los Servicios Administrativos más cercanos a donde se haga la retención. (Foto: Especial Portal)



respondan a motivaciones políticas contra el actual gobierno federal para generar la idea de que hay falta atención a las demandas sociales.

Finalmente, agradeció a las diversas organizaciones transportistas que anunciaron de manera pú-

blica que no participarían en ningún bloqueo porque el diálogo con las instituciones estatales y gubernamentales ha avanzado, además de que las mesas de trabajo ofrecen un cauce institucional para ofrecer sus demandas.

(Foto: Especial Portal)

Transportistas niegan que bloqueos en accesos a la CDMX tengan fines partidistas



MARTHA ROMERO ras más de nueve horas de que transportistas y productores del campo mantuvieran bloqueada de manera parcial la autopista México-Toluca con dirección a la capital del país, poco después de las 15:00 horas, los dos carriles de esta importante vialidad fueron liberados para dejar el paso libre a los automovilistas.

Integrantes de la Asociación Nacional de Transportistas (AN-TAC), del Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano (FNRCM) y del Movimiento Agrícola Campesino (MAC), desde las primeras horas de este lunes y a la altura de Las Plazas Outlet Lerma atravesaron sus unidades, uno en el carril de alta y otro sobre el carril de baja y la lateral, dejando el paso solo en el carril central de la vialidad.

Esto ocasionó una larga fila de autos de más de 5 kilómetros y si bien elementos de la Guardia Nacional se hicieron presentes en el lugar para dirigir el tránsito, se generó un cuello de botella que afectó severamente el tránsito vehicular.

Si bien los quejosos habían anunciado que no obstruirían el paso a vehículos privados ni al transporte público de pasajeros, la realidad es que por momentos cerraron el único carril habilitado impidiendo el paso a todo vehículo, lo que ocasionó que los conductores se regresarán en sentido contrario para buscar otras opciones que les permitieran continuar con su cami-

En las pesadas unidades que fueron colocadas en la vialidad se observaron mantas entre las que se podían leer las leyendas "Transportistas exigimos seguridad en las carreteras. iAlto a la delincuencia en el transporte!" y "Respaldo total a nuestros compañeros agricultores. iPrecios justos, ya!", acciones con las que buscan visibilizar las problemáticas que afectan a ambos sectores.

Los manifestantes señalaron que la movilización surgió ante la falta de seguridad en las carreteras del Estado de México y en distintas regiones del país, por lo que exigieron mayor seguridad en carreteras ante el incremento de robos de carga, extorsiones y cobro de piso, así como mayor presencia de fuerzas del orden.

También, desmintieron que sus movilizaciones tengan un propósito partidista y que varios de los líderes de las organizaciones que participaron en el bloqueo pertenezcan a algún partido político, ya sea PRI, PAN y PRD.

"Quisiéramos no tener la necesidad de exigir algo a lo que tenemos derecho. Que no nos roben, que no nos extorsionen y que no nos maten o desaparezcan", sostuvieron los transportistas y agricul-

Cabe señalar que los bloqueos carreteros de transportistas y productores agrícolas se extendieron a prácticamente todas las entradas y salidas al Valle de México, afectando la circulación por varias horas.

(Foto: Orlando Salinas)



Retroceden 16% casos de acoso sexual en el Edomex durante 2025

☐ l gobierno de la Maestra☐ Delfina Gómoz Á ✓ logrado una reducción del 16% en el delito de acoso sexual en la entidad, del primero de ene-

ro al 31 de octubre, en comparación con el mismo periodo del 2024. Con esta cifra, el Estado de México tiene la mayor baja a nivel nacional, con 476 menos casos,

de acuerdo con información de la Fiscalía General de Justicia mexiquense (FGIEM).

Para obtener este avance, los tres niveles de gobierno han actuado de manera coordinada; destaca la aprobación del Congreso Local a la reforma al Código Penal presentada por la Mandataria estatal, que establece el endurecimiento de penas, así como garantizar la atención y procuración de justicia en estos casos.

En este sentido, se eliminó la condición de reincidencia que limitaba la sanción de este delito, de modo que cualquier acto de acoso sexual podrá ser castigado, sin necesidad de que se repita la conducta. Además, se crea un nuevo tipo penal para castigar a servidores públicos como ministerios públicos o policías que se nieguen a recibir denuncias, intimiden o disuadan a las víctimas.



Por otra parte, para garantizar la seguridad de las y los mexiquenses al evitar conductas indeseables que lesionen su dignidad, se trabaja con estrategias integrales a través de la Mesa de Paz, y se implementan programas como 'Ca-

minemos Seguras', 'Senderos Seguros' y 'Nos Movemos Seguras' para mejorar el entorno urbano y el transporte público, brindando libre tránsito a la población.

(Foto: Especial Portal)

Líder vinculado con criminales usa protestas transportistas para blindarse ante la ley

¬ n Ecatepec, José Neri Ortega ◀ Blancas, líder del Sindicato del Cemento, líder vinculado con Guillermo Fragoso, líder del Sindicato 25 de Marzo y USON, estaría utilizando el Mega bloqueo nacional que se lleva a cabo este día para negociar protección.

Aunque son legítimas las demandas de los transportistas y campesinos, que convocaron la movilización en diversos estados del país, por la inseguridad, la extorsión y los robos que enfrentan en las carreteras y el fortalecimiento de la agricultura nacional, el caso de Ecatepec es punto y aparte.

Debido a que José Neri Ortega

mento, encabeza con un tinte político, los bloqueos de transportistas sobre la vía José López Portillo y la carretera Texcoco-Lechería del municipio de Ecatepec.

También en el bloqueo de la carretera Texcoco-Lechería participan las rutas "Grupo Flecha Azul S.A de C.V, Ruta 95, Autobuses del Valle de México (AVM).

¿Y quién es José Neri Ortega Blancas?, pues uno de los hombres que tiene una cercanía directa con Guillermo Fragoso, líder del Sindicato 25 de marzo y USON, quien actualmente cuenta con una orden de aprehensión por delincuencia organizada y está prófugo de la justicia.

Juan Ortiz, líder de la Federación Internacional de Trabajadoras y Trabajadores Asalariados de México (FI-TTAM), quien fue detenido en días pasados por la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FG-JEM) por los delitos de extorsión, despojo y robo de agua potable.

Este trío forma parte de los Sindicatos Unidos por la Transformación de México (SUTMEX).

Por ello, la movilización que encabeza en Ecatepec, sería una estrategia para presionar al Gobierno Federal y Estatal, a fin de negociar protección y evitar que salga una orden de aprensión en su contra.

(Foto: Especial Portal)



Mónica Soto pide reforzar la corriente contra las violencias a mujeres en todos los sectores



a magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto Fregoso, hizo un llamado a unir fuerzas desde los Poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial, así como desde la sociedad civil, para frenar con urgencia cualquier forma de agresión contra este sector poblacional porque atenta contra su dignidad y la inhibe de participar en el ámbito público y político.

Al participar en el evento 'La violencia contra la mujer en entornos virtuales', en el marco del 25N Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, organizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y la Asociación Nacional de Juzgadoras en Democracia (ANJUZ), dijo que hoy existe una comunidad de mujeres y hombres conscientes de que no es aceptable la violencia.

'Tenemos que ser una corriente más fuerte para ponerle alto a esta violencia hacia las mujeres", expuso la magistrada Soto Fregoso, quien destacó que el TEPJF ha sido clave en el avance de una visión de juzgamiento con perspectiva de género para frenar la violencia digital, mediante criterios jurídicos que colocan la dignidad de las mujeres en el centro de la impartición de

México es un país con instituciones fuertes y un modelo a seguir, no solo en América Latina, sino en toda la comunidad internacional, respecto de su legislación que ha favorecido el combate a la violencia política de género, agregó. Mencionó como ejemplo que hay parámetros en donde se aplica una metodología de análisis para el juzgamiento con perspectiva de género que identifica y ataja estereotipos centrados en el cuerpo o roles que tradicionalmente se atribuyen a las mujeres.

El evento estuvo encabezado por la ministra de la SCJN, Yasmín Esquivel Mossa, y participaron la magistrada presidenta del Tribunal de Disciplina Judicial, Celia Maya García; la directora general de Prevención, Atención y Seguimiento a Casos de Violencia de Género de la SCJN, Cristina Solano Díaz; la diputada federal Nora Yessica Merino Escamilla; la magistrada de Circuito y representante de la Asociación de Juzgadoras en Democracia, Nelly Montealegre, y la coordinadora del Programa de Privacidad y Protección de Datos Personales de la Asociación Mexicana de Ciberseguridad y Derecho Digital, Claudia Alin Escoto Velázquez.

(Foto: Especial Portal)

Transformación de la UAEM es inminente: Martha Zarza



A quienes duden de nuestra entereza y nuestra capacidad, les digo que la Transformación Universitaria es inminente, que va avanzar y va a llegar a buen puerto", afirmó la rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Martha Patricia Zarza Delgado, al encabezar la presentación de la Secretaría de Ciencia y el Encuentro de Jóvenes Investigadoras de Carrera Temprana, un espacio dedicado a fortalecer la investigación científica, humanística y tecnológica.

En la Biblioteca 'Ing. Carlos González Flores' de la Facultad de Ingeniería, acompañada de la titular de la Secretaría de Ciencia de la Autónoma mexiquense, Arianna Becerril García, sostuvo que como resultado del diálogo, cercanía y reconstrucción de la confianza para construir acuerdos, después de poco más de seis meses,

se logró la entrega pacífica de todos los espacios universitarios.

Ello, puntualizó la rectora Zarza Delgado, demuestra que sí existen otras formas, y que la cercanía y la escucha activa son imprescindibles para fortalecer a la comunidad verde y oro.

Por otra parte, afirmó que el nuevo modelo estructural de la Secretaría de Ciencia responde a la necesidad de que la ciencia y la innovación
se traduzcan en beneficios sociales
reales. Señaló que el principal propósito del nuevo modelo será materializar el derecho humano a la ciencia
y consolidar a la UAEMex como un
puente entre investigaciones, personas especialistas y recursos públicos.

De igual manera, refrendó su compromiso con el crecimiento profesional de las jóvenes investigadoras universitarias. Para ello, dijo Martha Patricia Zarza Delgado, es necesario crear espacios y mecanismos para que más mujeres se integren a la comunidad científica y su desarrollo es una prioridad para esta administración.

Por su parte, la secretaria de Ciencia, Arianna Becerril García, presentó los lineamientos del nuevo modelo de investigación que impulsa la UAEMex. Explicó que este esquema busca promover la ciencia como bien público, reforzar la comunicación científica, garantizar el acceso abierto al conocimiento y evitar prácticas que restringen o privatizan la información.

Detalló que este modelo se sostiene en principios y valores, entre los que destacan la universalidad de la ciencia por el bien común, la evaluación responsable, la equidad, el multilingüismo, la bibliodiversidad y la adopción de tecnologías que faciliten la divulgación, como la plataforma 'Ciencia cercana' y la implementación del Sistema CRIS -Current Research Information System, herramienta para gestionar y difundir información sobre investigaciones científicas- para visibilizar la producción académica universitaria.

Ante el director de esta facultad, Marcelo Romero Huertas, destacadas investigadoras e integrantes del gabinete universitario, recordó, además, que la institución firmó recientemente la Declaración de San Francisco, la cual exhorta a valorar el conocimiento más allá de los indicadores de impacto.

En este evento, al que acudieron un centenar de jóvenes investiga-

muy seguramente buscarán la reelección en

doras adscritas al Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII) de la UAEMex, la directora de Ciencia, Linda Guiliana Bautista Gómez, subrayó que la ciencia abierta se comparte, se enseña y se lleva a las comunidades. Agregó que la retribución social del conocimiento es clave para resolver problemas reales como la salud pública, el acceso a energías limpias o el desarrollo de

tecnologías educativas.

Finalmente, Arianna Becerril García enfatizó la importancia de fortalecer la presencia de mujeres en las áreas de STEM (Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas, por sus siglas en inglés), pues "la excelencia científica no tiene género" y reconocer su trabajo es indispensable para la transformación universitaria.

(Foto: Especial Portal)

Ponte Croquet@ y dona comida y abrigo para michis y lomitos rescatados en el Edomex

a Comisión Estatal de Parques Naturales y de la Fauna (Cepanaf), en coordinación con Mexiquense Televisión, anunció el inicio de la campaña solidaria Ponte Croquet@, una iniciativa orientada a mejorar la calidad de vida de seres sintientes que han sido rescatados.

Se invita a la ciudadanía mexiquense a donar alimento, cobijas y artículos de cuidado, los cuales permitirán fortalecer la atención y el bienestar de los animales que permanecen bajo resguardo. Las aportaciones podrán realizarse hasta el 7 de diciembre, de 10:00 a 16:00 horas, en los siguientes cen-

tros de acopio:

- Palacio de Gobierno, en Lerdo 300, en Toluca.
- Parque Ecológico Zacango, en Carretera Metepec-Santa María Nativitas, Kilómetro 7 S/N, Calimaya.
- Mexiquense Televisión, en Av. Estado de México 1616, Santa Cruz, Metepec.

Estas donaciones representan un apoyo esencial para mejorar las condiciones de los michis y lomitos, brindándoles mayor confort, abrigo y cuidados mientras esperan una oportunidad de adopción o de reintegrarse a un entorno seguro.

(Foto: Especial Portal)





Derecho de Picaporte

- ▶ PresidentA CSP con 75.2% de aprobación ciudadana.
- Disminuye 16% acoso sexual.Más agua en Toluca: RMB.

A pesar de la fallida marcha que no fue juvenil ni mucho menos ciudadana y el rotundo fracaso de la convocatoria para una segunda que se llevaría a cabo el pasado 20 de noviembre para boicotear el desfile conmemorativo por el 115 aniversario del inicio de la Revolución Mexicana. A pesar de su cada vez más agresiva manera de expresarse del gobierno morenista como lo hace un rabioso, frustrado y desesperado Alito con su vulgar lenguaje llamando a la violencia contra los morenistas, invitándolo a un casi virtual linchamiento. A pesar de la campaña negra en contra de Fátima Bosch la Miss Universo mexicana. A pesar de todo el odio, el racismo y el clasismo por parte de los prianistas (obviamente no todos). A pesar de sus pesares, la PresidentA Claudia Sheinbaum Pardo sigue contando con el respaldo popular, al alcanzar el 75.2% de aprobación en la más reciente encuesta de la empresa TResearch International. iVitacilina! ... NOTAS CORTAS: De acuerdo con información de la FGJEM, la administración de la Maestra Delfina Gómez Álvarez ha logrado reducir en un 16% el delito de acoso sexual en la entidad, del primero de enero al 31 de octubre, en comparación con el mismo periodo del 2024. Con esta cifra, el Estado de México tiene la mayor baja a nivel nacional, con 476 casos menos ... Esta mañana el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez ofrecerá su ya tradicional conferencia de prensa semanal. No lo pierdan de vista, pues es junto a su homólogo y compañero de partido de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, los alcaldes de extracción morenista con los más altos niveles de aprobación en el Estado de México y dos de los que cuentan con los más altos porcentajes de popularidad a nivel nacional, con lo que

2027. Por ejemplo, en la reciente encuesta de Consulta Mitofsky, asegura que el munícipe mejor posicionado del Estado de México es Isaac Montoya con el 54.6% ... Y ya que lo mencionamos, el edil naucalpense Isaac Montoya Márquez inició la pavimentación de 448 m2 de superficie, como parte del programa la COMUNA (Comunidad Unida y Activa), en la colonia El Molinito, donde se realiza el trabajo conjunto entre los vecinos y el municipio. Se trata de una de las 100 obras que el Gobierno de Naucalpan tiene proyectadas para llevar justicia social a las colonias y calles más deterioradas del municipio, en el que la comunidad se organiza y se le apova con presupuesto participativo y que además genera empleo temporal ... Luego de la rehabilitación integral del tanque Apinahuizco, por parte del Ayuntamiento de Toluca que preside Ricardo Moreno Bastida, lo cual garantiza el abastecimiento de agua potable a diversas zonas de la capital, hasta el momento el nivel de llenado alcanza el 90% y comienza el suministro a todas las colonias que dependen de este caudal. Esta acción orientada a garantizar servicios públicos eficientes, permite que el líquido llegue a los hogares toluqueños de forma eficaz y segura, por ello, este tanque que rebombea el agua a los tanques La Teresona, San

Miguelito, Los Gigantes, San Bernardino y Agustín Millán, ya se encuentran entre el 80% y 90% de su capacidad, que dará una normalización progresiva durante las próximas horas ... Por cierto, la propuesta del alcalde Ricardo Moreno, conocida como Ley Bache, hoy se analiza a nivel federal como un mecanismo para fortalecer la capacidad operativa de los municipios frente al deterioro urbano. Durante la Trigésima Cuarta Sesión de Cabildo, el presidente municipal explicó que esta iniciativa, presentada formalmente ante la Cámara de Diputados federal por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, busca reformar el artículo 44 de la Ley de Coordinación Fiscal para permitir que los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) puedan utilizarse no solo en obra nueva, sino también en el mantenimiento, rehabilitación y conservación de la infraestructura existente ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, entregó la obra concluida de la construcción del pavimento de concreto en la calle Vicente Guerrero a la comunidad. Un compromiso más que cumple la alcaldesa ... Volviendo al tema de los alcaldes mexiquenses mejor evaluados en el "Ranking de Alcaldes del Estado de México", quienes estarían en posibilidades de reelegirse son los ya referidos morenistas de Toluca, Ricardo More-

no Bastida y el de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez. Por el PRI el único que asegura la reelección a pesar no se ser medido en las encuestas es Mario Santana Carbajal ... Bajo esta premisa, la UNT Global University México (del bellísimo estado de Tamaulipas) formalizó un convenio con el Comité Promotor para la Protección del Periodista en el Estado de México para abrir el acceso a carreras, maestrías y doctorados en línea con becas especiales y costos accesibles dirigidos a todos los periodistas mexiquenses, sin distinción de afiliaciones, así como a sus hijos y familiares directos. Así lo confirmó el rector de la UNT, José Francisco Chavira Martínez ... Esta mañana en el Cosmovitral de Toluca se realizará el conversatorio en torno al libro "Claudia Sheinbaum Pardo: Diario de una Transición Histórica". Estarán presentes la Secretaria General del Comité de Morena, Carolina Rangel Gracida y las diputadas locales morenistas Zaira Cedillo y Anaís Burgos ... Un gran espectáculo el Circo de la Navidad instalado atrás del mall más famoso de Metepec y ésta es su última semana, así que provechen para llevar a la familia ahora que está la promoción de 2x1. Quién esto escribe se los recomienda ampliamente ... iQué tengan un excelente martes, raza! ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@



Sheinbaum rechaza la intervención de EU en Venezuela y un posible asalto a la embajada de México en Perú

a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó una posible incursión militar de Estados Unidos en Venezuela, y advirtió que un asalto a la embajada de México en Perú, como sugirió el presidente impuesto de ese país, José Enrique Jerí Oré, "violaría todas las leyes internacionales".

En días pasados el poder judicial peruano ordenó la prisión preventiva contra la exvicepresidenta de Perú, Betssy Chávez, quien recibió asilo en la embajada mexicana y fue mano derecha del presidente electo democráticamente por el pueblo peruano, Pedro Castillo, actualmente en prisión después de ser derrocado.

Tras la deposición de Castillo, Cristina Boluarte asumió el poder; no obstante, en meses pasados fue destituida por el mismo congreso al considerarla "moralmente incompetente", hecho que elevó al presidente del legislativo, Jerí Oré, a asumir la presidencia de Perú.

En una declaración contradictoria al diario 'El Comercio', que circuló el fin de semana pasado, el presidente interino de Perú afirmó que "vamos a meditar, y mucho. Toda acción debe pensarse conforme a las limitaciones que tenemos, conforme a los compromisos internacionales que tenemos"; sin embargo, agregó, "no me limito y, si tiene que ingresarse a la embajada mexicana, se hará", en alusión a la orden judicial para capturar a Betssy Chávez.

Sobre esta declaración, la presidenta de México enfatizó que "el asunto es si se comete una irregularidad internacional, una violación a la soberanía [...] Entonces, el derecho de asilo de esta mujer es el derecho de asilo reconocido por las leyes internacionales de derechos

humanos, es un derecho de asilo dentro del marco de las relaciones internacionales y sus leyes; y la vulneración sería muy grave".

Igualmente señaló que, ante las diferencias ideológicas entre el gobierno andino y el mexicano, "ellos tomaron la decisión de romper las relaciones con México, pero una intervención en la embajada estaría fuera de toda norma".

A su vez, durante la mañanera del pueblo de este lunes en Palacio Nacional, Sheinbaum recordó el ultraje abierto a la embajada mexicana en Ecuador, donde fuerzas armadas ecuatorianas, por orden del ultraderechista presidente de ese país, Daniel Noboa, ingresaron el 5 de abril de 2024 con lujo de violencia contra el personal diplomático mexicano para secuestrar a Jorge Glas, reconocido como asilado político del gobierno de México.



Asimismo, la doctora Sheinbaum Pardo ratificó su postura contra la violación a la soberanía de cualquier país, al ser cuestionada sobre el cerco militar que Estados Unidos ha reforzado en torno a Venezuela, amagando con una inminente incursión militar en ese país para capturar al presidente Nicolás

Maduro, al considerarlo un criminal.

"Nosotros siempre vamos a estar a favor de la autodeterminación de los pueblos, de la solución pacífica de cualquier conflicto y de no injerencismo, ni intervención. No estamos de acuerdo con ello", sentenció al respecto.

(Foto: presidencia)

La oposición, desesperada, ridícula y sin propuestas; compromisos de campaña están muy avanzados

a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo celebró que hay un avance considerable en los 100 proyectos prometidos durante su campaña electoral; en tanto, señaló que la oposición sigue perdiendo adeptos al no tener una propuesta de nación y hacer el ridículo con fakenews y llamados a la violencia.

Durante la mañanera del pueblo de este lunes, pidió que "no se dejen llevar por todo lo que sale en las redes sociales, y nosotros vamos a seguir informando. Vamos muy bien, la verdad. Los 100 puntos que planteé en el zócalo van avanzadísimos, todos; [...] hay uno o dos que van más retrasados, pero la mayoría va avanzando".

En el salón de Tesorería del Palacio Nacional, la mandataria se refirió a la manipulación de noticias por parte de medios adversos a su mandato. Ejemplificó con un caso en su reciente visita a Oaxaca donde un grupo de 70 personas, en un evento de 4 mil asistentes, la increpó con plena libertad de expresión y pretendió no dejarla salir del recinto, objetivo que no resultó.

Ante la situación, afirmó que al-

gunos medios "vendieron" el suceso como "la peor gira de una presidenta", con el propósito de generar una percepción de supuesta ingobernabilidad.

Asimismo, afirmó que "hay mucha desesperación de la oposición, la verdad. Pero, como digo, mientras más llamen a la violencia, mientras menos propuestas tengan, menos apoyo van a tener, porque no se puede vivir en la oposición con pura crítica o pura falsa noticia. Tienen que hacer una propuesta; si no hay propuesta, la gente no los va a

seguir

En contraste, refrendó que "hay mucho apoyo a la Cuarta Transformación porque la gente vive mejor, la economía va bien y el año que entra va a ir mejor. Entonces el año que entra va a haber más inversión pública y más inversión privada. Entonces vamos bien [...] Hay unos que quieren regresar a los privilegiados, pero es parte de la resistencia que hay cuando hay grandes cambios"...

(Foto: presidencia)



Salma Hayek y Sheinbaum hablan sobre transformar a México en una potencia cinematográfica

a presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reveló que en reunión con Salma Hayek, a quien reconoció como "una mujer que quiere mucho a México y a su estado, a Veracruz", conversaron sobre formular un proyecto para hacer del país una potencia cinematográfica mundial.

La mandataria precisó que gracias a que la actriz mexicana con mayor reconocimiento internacional en la actualidad está en Veracruz para rodar una película de su propia autoría, lo que coincidió con su gira de este fin de semana, y gracias a la gobernadora, Rocío Nahle, se concretó la reunión.

Respecto al proyecto fílmico de Salma Hayek, la presidenta prefirió omitir detalles "porque es algo privado"; sin embargo, acotó, recordaron la producción de la cinta biográfica de Frida Kahlo, protagonizada y escrita por la actriz. Al respecto, señaló que esa producción "volvió a Frida Kahlo un hito en el mundo entero; extranjeros vienen a México ya no a conocer a Diego Rivera, sino a Frida Kahlo. Esa película fue muy importante, por esa razón".

En este sentido, refirió que Salma Hayek le planteó otorgar más incentivos al cine nacional e internacional con el propósito de impulsar producciones locales y ex-



tranjeras en el país, aspecto que ya había analizado con la secretaria de Cultura y Turismo, Claudia Curiel.

En este aspecto, recordó que durante su mandato en la Ciudad de México se redujo la burocracia para gestionar proyectos cinematográficos, con lo que las dictaminaciones pasaron de 4 meses a sólo 24 horas. "Entonces, ella planteaba que a lo mejor debería de haber incentivos para promover la industria cinematográfica. Entonces, me pareció muy interesante".

Finalmente, Claudia Sheinbaum reconoció que "da gusto cuando uno ve mujeres echadas para adelante. Y además, ha defendido mucho a los paisanos, y eso se lo agradecemos muchísimo".

(Foto: presidencia)



En el EDOMEX, se impulsa la economía con:

Creación de nuevos empleos

Programa Impulso

Apoyo financiero mediante el



Apoyo a personas desempleadas







MARTHA ROMERO

uego de la rehabilitación
integral del tanque Apinahuizco, lo cual garantiza el
abastecimiento de agua potable a
diversas zonas de la capital, hasta el momento el nivel de llenado
alcanza el 90% y comienza el suministro a todas las colonias que
dependen de este caudal.

De acuerdo con las autoridades del ayuntamiento de Toluca, esta acción se orienta a garantizar servicios públicos eficientes, permite que el líquido llegue a los ho-

Reanudan el suministro de agua en colonias de Toluca que dependen del tanque Apinahuizco

gares toluqueños de forma eficaz y segura, por ello, este tanque que

rebombea el agua a los tanques La Teresona, San Miguelito, Los Gigantes, San Bernardino y Agustín Millán, ya se encuentran entre el 80% y 90% de su capacidad, que dará una normalización progresiva durante las próximas horas.

Precisaron que estos tanques están cerca del 100% debido a su operación continua, pues la entrada y salida del agua dependen directamente del consumo cotidiano de la población y del volumen proveniente de los pozos activos.

Por ello, el gobierno municipal llamó a la población a hacer uso adecuado del líquido, ya que se está normalizando de manera gradual el suministro.

Finalmente, invitó a tomar previsiones ante la próxima rehabilitación del tanque El Calvario que se realizará a partir del 8 de diciembre, pues las zonas que podrían presentar afectaciones incluyen a José María Oviedo, Cuau-

htémoc, Universidad, La Merced, El Ranchito, Centro, Morelos Primera y Segunda Sección, Izcalli IPIEM, Las Haciendas, Infonavit Tollocan, Federal, Residencial Colón y Ciprés.

(Foto: Especial Portal)



Al Congreso de la Unión, propuesta de RM para utilizar FAIS en bacheos

I presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, dio a conocer que su propuesta conocida como 'Ley Bache', hoy se analiza a nivel federal como un mecanismo para fortalecer la capacidad operativa de los municipios frente al deterioro urbano.

Durante la Sesión de Cabildo, explicó que esta iniciativa, presentada formalmente ante la Cámara de Diputados federal por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, busca reformar el artículo 44 de la Ley de Coordinación Fiscal para permitir que los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) puedan utilizarse no sólo en obra nueva, sino también en el mantenimiento, rehabilitación y conservación de la infraestructura existente.

Con esta visión del cuerpo edilicio, destacó que la propuesta plantea dotar a los ayuntamientos de mayor flexibilidad presupuestaria y evitar el rezago urbano que impacta la movilidad y la seguridad vial, pues ante las limitaciones normativas y presupuestales actuales, la Ley Bache representa una ruta realista para mejorar la infraestructura que la población utiliza a diario.

Moreno Bastida detalló que la iniciativa surgió tras identificar el



deterioro urbano en varias ciudades, situación que se agrava porque los municipios carecen de herramientas legales para destinar recursos federales al mantenimiento de la infraestructura.

Indicó que esta propuesta fue bien recibida por diputadas y diputados de todas las fuerzas políticas porque muestra la urgencia de su aprobación, además de que ya hay acercamientos con funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) con el propósito de avanzar en los procesos necesarios que permitan concretar esta reforma.

Por otro lado, el alcalde externó su respaldo a los colectivos durante la marcha del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, por lo que ante las movilizaciones previstas, en Toluca la libertad de manifestación se ejerce plenamente y el ayuntamiento permanecerá sin barreras.

Finalmente, llamó a las asistentes a mantener el respeto a las personas y a los bienes, pues esta lucha es por la paz y por erradicar todo tipo de violencia.

(Foto: Especial Portal)

Brindan abrigo y refugio a personas en situación de vulnerabilidad en Tlalnepantla

nte las bajas temperaturas que caracterizan la temporada invernal, el gobierno de Tlalnepantla puso en marcha operativos especiales para salvaguardar a personas en situación vulnerable o que viven en calles del municipio.

La Dirección General de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos, encabezada por Mara Pamela Arreguín Vázquez, realiza recorridos constantes en zonas de Oriente y Poniente de la demarcación

Durante estos patrullajes, el personal identifica a personas expuestas al frío y les ofrece ser trasladadas a los refugios temporales habilitados por el ayuntamiento, donde pueden acceder a comida caliente y un espacio seguro para pasar la noche.

Arreguín Vázquez informó que, aunque hasta el momento ninguna persona ha aceptado el traslado, los equipos municipales han entregado cobijas y ropa térmica para mitigar los efectos de las bajas temperatu-

ras. En lo que va de la temporada, 77 personas han recibido este tipo de apoyo, sin que ninguna requiera atención médica o traslado a unidades de salud.

Los operativos se han extendido a comunidades como San Miguel Chalma, San Lucas Patoni, Tenayuca, Vista Hermosa, Tequexquináhuac, Valle Sol, La Loma, Santa Mónica, Valle Ceylán, Izcalli Pirámide, Industrial Niños Héroes y El Olivo parte baja, entre otras. Además, en Tlalnepantla Centro, La Romana y San Javier se ejecutó un dispositivo especial que permitió entregar apoyos directos a cuatro personas en estado de vulnerabilidad.

La titular de Protección Civil enfatizó que estos recorridos continuarán durante los meses más fríos para evitar complicaciones de salud que pueden llegar a ser mortales. Este operativo invernal, señaló, es una muestra del compromiso del Gobierno de Tlalnepantla con la protección y el bienestar de la población, especialmente de quienes enfrentan condiciones más adversas.

(Foto: Especial Portal)



Mujeres con Bienestar



Más de 650 mil beneficiarias







mujeresconbienestar.gob.mx